

# Ankündigungen

## Calls for papers

**Gesellschaft für Geschichte der Medizin, Naturwissenschaften und Technik und der Gesellschaft für Wissenschaftsgeschichte**, gemeinsame Jahrestagung: *Kultur der Wissenschaften – Wissenschaften in der Kultur*, 28. September bis 1. Oktober 2006, Braunschweig.

Einsendeschluss: 31. Mai 2006 (Sektionsanmeldungen ohne Zusammenfassungen zum 31. März 2006), weitere Informationen: <http://www.dggmnt.de>tagungen/Braunschweig2006.html>.

**Society for the History of Technology (SHOT)**, Jahrestagung, 12. bis 15. Oktober 2006, Las Vegas, Nevada, USA.

Einsendeschluss: 15. März 2006, weitere Informationen: [http://shot.press.jhu.edu/Annual\\_Meeting/VegasCFP.html](http://shot.press.jhu.edu/Annual_Meeting/VegasCFP.html).

**International Association for the History of Transport, Traffic and Mobility (T<sup>2</sup>M)**, Fourth International Conference on the History of Transport, Traffic and Mobility, 28. September bis 1. Oktober 2006, Paris und Marne-la-Vallée, Frankreich.

Einsendeschluss: 31. März 2006, weitere Informationen: <http://www.t2m.org/t2m/modules/xfsection/>.

**Center for the History of Business, Technology and Society, Hagley Museum and Library**, *Food Chains: Provisioning, Technology, and Science*, 3. bis 4. November 2006, Wilmington, Delaware, USA.

Einsendeschluss: 31. März 2006, weitere Informationen: <http://www.h-net.org/announce/show.cgi?ID=148871>.

## Tagungsankündigungen

2. bis 3. März 2006, **VDI – Technikgeschichtliche Jahrestagung 2006: 6000 Jahre Ingenieurarbeit: Naturbeherrschung und Weltveränderung**, VDI-Haus Düsseldorf.

Weitere Informationen: <http://www.vdi.de/vdi/organisation/schnellauswahl/hauptgruppe/gesellschaft/10111/index.php>.

1. bis 2. April 2006, **Wissenschaftliches Collegium Johann Beckmann**, Arbeitskreis in der Gesellschaft für Technikgeschichte, Max-Planck-Institut für Wissenschaftsgeschichte, Berlin und Deutsches Technikmuseum Berlin:

,*Materia technologica*'. *Rohstoffe in historischer Perspektive*, Deutsches Technikmuseum Berlin, Trebbiner Str. 9.  
Weitere Informationen: <http://hsozkult.geschichte.hu-berlin.de/termine/id=4819>.

25. bis 28. Mai 2006, Lappeenranta University of Technology, South Karelian Institute, **Second Plenary Conference of the Tensions of Europe Network and Launch of the Tensions of Europe Research Program: Technology and Rethinking European Borders**, Lappeenranta, Finland.

26. bis 28. Mai 2006, **Wissenschaftliche Tagung der Gesellschaft für Technikgeschichte und der Gesellschaft für Wissenschafts- und Technikforschung: Technik und Öffentlichkeit. Erwartungshorizonte und Kommunikationskulturen im historischen Wandel**, Technische Universität Berlin.  
Weitere Informationen: <http://www.gtg.tu-berlin.de/>.

15. bis 20. August 2006, **International Committee for the History of Technology, Transforming Economies and Civilizations: The Role of Technology**, Leicester, U.K.

Weitere Informationen: <http://www.icohtec.org/>.

1. bis 3. September 2006, **Jahrestagung der Georg-Agricola-Gesellschaft zur Förderung der Geschichte der Naturwissenschaften und der Technik (GAG)**, in Kooperation mit der Firma B. Braun, Melsungen: *Geschichte der Medizintechnik, vor allem seit dem Ende des 19. Jahrhunderts*, Melsungen.

Weitere Informationen: <http://www.georg-agricola-gesellschaft.de/tagung2006.htm>.

28. September bis 1. Oktober 2006, **Gemeinsame Jahrestagung der Gesellschaft für Geschichte der Medizin, Naturwissenschaften und Technik und der Gesellschaft für Wissenschaftsgeschichte: Kultur der Wissenschaften – Wissenschaften in der Kultur**, Braunschweig.

Weitere Informationen: <http://www.dggmnt.de>tagungen/Braunschweig2006.html>.